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2013年3月16日～17日「子育て支援法」学習会 

2012年度鹿県児童クラブ連絡会  「子ども・子育て支援法」学習会アンケート 

 

・市町村名  霧島市（１０） 鹿屋市（１） 薩摩川内市（３） 日置市（２） 奄美市（２） 南大隅町（１） 

指導員（１４） 設置者（４）  行政（２） 

・理解が深まり非常によかった（１８） 

 

■本日の学習会について、特に印象に残った事や感想がありましたらお書きください 

・とても勉強になりました。学童の成り立ちから現在に至るまで分かりやすく講演をしていただき、またこれからの

学童に希望や方向性までありがとうございました。私たちも研修会等を通じて色々学んで行きたいと思います。 

・今までは非常勤の立場でありましたが、今年度より常勤として子どもたちに関わることとなり、初めてこのような

会に参加させていただき、すばらしい話しをうかがうことができました。学童の実態とこれからの実現を色々と聞

かせていただき、今後の自分のスキルアップに活用していければと思いました。 

・資料５「指導員の仕事はとても重要、理解も広がっている」をみて自分たちが頑張ってきたことが、認識されてき

たんだなと思っています。子どもたちの家庭環境も複雑になってきていて、学童を利用して欲しい子たちが利用さ

れないなといった悪循環が見られ、歯がゆい思いもしています。 

・本日は講師の先生から学童保育の現状や今後の見通しをお話ししていただいて、学童の将来性や必要性が常用しさ

れていることが分かり、安心した反面、質問事項や事務局からの話しがありました行政の方のとらえ方に、自治体

で差があるということに不安を感じました。 

・政府内でのお話など貴重なお話を聞けて、改めて児童クラブの大切さを痛感しました。これから、私たち指導員の

資質の向上にも努めいかなければならないと思いました。 

・これからの国の基準などいろいろ細かい説明が分かりやすく、とてもよかったと思います。指導員の資格など私た

ちも力を入れて行きたいと思います。 

・指導員に課せられている大きな役割と、今後「子育て支援法」の学習会にも参加していきたい。 

・運営に関し保護者の方々と深く考えて行かなければ、またますます学びたいと思いました。 

・保護者と指導員の信頼関係をしっかり築き「親と指導員が一緒に子育てする施設」預けっぱなしが多いので、保護

者との連絡を密にとって行こうと改め感じました。 

・今後２年間のスケジュールの重要性を再認識した。地元に帰り、行政と議員に対しての周知・理解が課題である。 

・とても分かりやすく、理解できた。 

・「攻撃性」にのせたメッセージを読んで、自分も日頃、子どもたちに言われてる言葉を思い返しました。指導員の立

場として、色々と考えさせられました。この子どもたちからのメッセージに対して、自分はちゃんと受けとめるこ

とができていません。今後、考えを改めて子どもたちと向かい合っていこうと思いました。保護者と指導員が力を

合わせて、子どもたちを育てていきたいと思いました。 

・とても参考になるお話でした。これからの対応を頑張って進めていこうと感じしまた。議員への働きかけ等、自分

でできることをやっていきたいと思いました。 

・働く親の切実な思いからスタートした学童で、当時はボランティア的な思いでこの仕事に携わり、教材やおやつと

などももちよったりして、子どもの笑顔がなによりの報酬であったように思います。今日のお話を聞いて、希望の

光が少し見えてきたように思われました。私たちの学童にも独身の若い指導員が２名いて、日々頑張ってくれてい

ますが、経済的にも独立できる年間収入もない状態の中、保育士と同等に認めてもらえる方向にきていることを嬉

しく思いました。ようやく少し学童の大切さも行政も市も学校も理解して下さってきたように実感しています。今

後も、地道ながらもしっかり働きかけていかなければいけないと、大事な過渡期にあると痛感いたしました。 

・決まるまでは時間がかかるが、決まったら実施が早いのかな。 

・行政が現場を理解していないことが良く分かった。保育士や指導員の職場環境や処遇がかなり悪いと感じていたが、

良く分かった。 

・市町村で事業計画を立てていくことで、今後の児童クラブのあり方が決まってくることがよく分かりました。「地方

版子ども・子育て会議」のメンバーの中に、児童クラブ連絡協議会の役員や指導員の代表など含めていただけるよ

うな、行政への働きかけが非常に重要になってくると感じました。 

・国の方針を詳しく説明していただき、大変助かりました。今後に活かしたいです。 

・放課後児童クラブの役割、重要性が理解できました。 

・今後も国の動向等を注視していきたい。 

 

■この学習会を企画した「鹿児島県児童クラブ連絡協議会」について、ご意見がありましたらお書きください。 

・自治体の代表の出席をお願いします。 
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・これからも、このような学習かがあると問題意識が違ってくるので、是非開催して欲しいです。 

・このような研修会を何回かやって欲しいと思います。保護者会にも呼びかけたいと思います。 

・学習会を企画していただいて、本当にありがとうございました。奄美市は連絡協議会はありませんが、各学童から

主任会があります。まだ数回しかありませんが、もう少し充実したものになっていけたらと思います。市の方とも

連絡を密にしています。市の担当の方がしっかりサポートしていただいています。 

・色々と勉強させていただき、ありがとうございました。 

・いつもありがとうございますという気持ちで、いっぱいです。鹿児島県の全部の学童が良くなるようお互いに努力

していければと思っています。 

・とても良い機会を与えて下さったと感謝いたします。これからも大事な時期だと思われますので、学習会を通して

多くの人に働きかけて下さいますようお願いします。 

・指導員として必要な仕事内容を示す。通勤時間も考慮。宿題など最低の勉強。最低２人勤務、少人数の場合。 

・社会福祉法人に勤めてまだ５ヵ月で、それ以前は教師を２０年弱していましたが、「学童保育」に関してはあいまい

な部分が多くあり、どうすればいいのか分からないところが多かったが、少し埋めることができので、有り難い研

修でした。2015年度施行まで、あと何回かあってもいいかもと思いました。 

・いつも勉強になる講演会を企画して下さり、とても感謝しております。 

・今後も横のつながりを深め、鹿児島もいろんな面で少しでも中央に近づけるよう力を合わせていただきたいと思い

ます。 

 


